

EL
HERALDO DE CASTELLÓN
es el periódico de mayor circulación
de la provincia

SUSCRIPCIÓN
En Castellón, al mes UNA PESETA.
Fuera, al trimestre PTAS. 3'50.

DIRECTOR-PROPIETARIO
JOSÉ CASTELLÓ Y TÁRREGA

EL DIA POLITICO

La atención de los periódicos y de los políticos está fija únicamente estos días en el problema electoral pendiente y es chocante que mientras el gobierno y los periódicos ministeriales hacen protestas de sinceridad, los periódicos de oposición y los candidatos no adictos protestan de esa sinceridad de que alardean el gabinete y sus órganos más genuinos.

El mismo *Correo*, el órgano más autorizado de Sagasta, publica anoche en su artículo editorial, un artículo estudiando la lucha electoral que comienza.

Se felicita *El Correo* de los propósitos de imparcialidad que se han atribuido al presidente del Consejo y luego dice que el señor Sagasta, decidido a emplear los medios de que dispone para anular toda labor de algunas autoridades que se aparten de la ley, habrá de merecer elogios de la prensa y del país una vez que se hayan verificado las elecciones, en las cuales serán notas culminantes la rectitud y la sinceridad del Gobierno.

Por su parte el *Heraldo de Madrid* en un artículo que titula «Por honra del régimen», aplaude anoche el acuerdo del Consejo de ministros, de recomendar a los gobernadores la neutralidad en las elecciones.

Dice que abrir las puertas del Congreso a los cazadores de actas, es perjudicar al régimen y matar las fuentes de vida nacional.

Ya verán, pues, nuestros lectores, cómo apesar de todo esto ocurre ahora lo que ha ocurrido siempre; que el gobierno creará haber salvado los prestigios de esa sinceridad de que blasona y que los candidatos derrotados atribuirán su desgraciada suerte a las malas artes empleadas contra ellos por el mismo gobierno o sus representantes.

Ha llegado a Madrid el señor Silvela.

Refieren los viajeros que han llegado en el mismo tren, que al pasar éste por Reus dispararon a Silvela un tiro de revolver.

Silvela se inmutó.

El marqués de Teverga estimulará a la comisión de Codigos para que active la reforma de las leyes procesales.

Se asegura que el gobierno se opondrá a admitir la proposición de los catalanes referente a la libre admisión temporal de los trigos extranjeros.

La recaudación del último cuatrimestre ha producido al Tesoro ocho millones de pesetas más que la de igual periodo del año anterior.

Ojeada Universal

Un detalle poco conocido de las costumbres inglesas es el de que en todos los barrios pobres de Londres coincide, con las fiestas de Pascua, la celebración de innumerables casamientos.

Durante las pasadas fiestas, los *clergyman*, sin interrupción, de noche y de día, a duras penas han logrado atender a todos los candidatos al yugo matrimonial.

Los vendedores de legumbres que

en Londres circulan por las calles expendiendo su mercancía en carritos tirados por un asno ó una jaca, sólo se casan en Pascua de Resurrección.

En Mile End, cien carritos pertenecientes a otros tantos vendedores de verduras siguieron lentamente el cortejo nupcial de dos de sus colegas.

En Londres existen dos iglesias en las que el domingo de Pascua cada fiel recibe un huevo duro, en cuya cáscara, y con caracteres rojos, aparece inscripta una frase bíblica.

—El propietario del hotel Touraine, de Boston, ha rehusado alojar en las habitaciones destinadas a viajeros al hermoso perro danés que siempre acompaña a Sarah Bernhardt en sus viajes.

El dueño del hotel ofrecía a la insignificante actriz un pequeño pabellón donde el animal estaría bien alojado, pero Sarah no ha consentido en separarse un instante de su fiel compañero, y se ha trasladado al hotel Vendome, cuyo propietario ha accedido gustoso a las exigencias de la actriz.

Las últimas noticias de aquella ciudad anuncian que Sarah Bernhardt se halla sufriendo una *grippe* que le ha impedido proseguir sus representaciones teatrales.

—En Islandia no hay cárceles ni presidios, porque serían inútiles, tratándose de una gente tan honrada y tan pacífica como es aquella.

La historia de este país, que abarca más de mil años, solo recuerda dos robos, pero nunca ha existido policía. Los habitantes de la isla no ponen cerraduras en las puertas ni tienen fondas, porque todo el que llega encuentra albergue en la primera casa a donde se dirige.

De los dos casos de latrocinio que se recuerdan, uno fué cometido durante un invierno muy crudo por un individuo que había perdido un brazo y cuya familia no tenía que llevar a la boca.

El robo consistió solamente en un par de ovejas.

En cuanto lo detuvieron le mandaron al médico para que le curase, dieron provisiones a su familia y luego que se curó le buscaron trabajo; no le condenaron a nada porque sus convencios consideraron suficiente pena el estigma que sobre su familia había de pesar siempre.

El otro caso de robo fué cometido por un alemán que robó diez y siete ovejas. Como dicho individuo no estaba en mala posición le castigaron vendiéndole todas sus propiedades para pagar el importe de las ovejas y le obligaron a que se marchara del país, amenazándole con decapitarle si no lo hacía.

Del Extranjero

TRANSVAAL.

Un rumor

Con referencia a noticias del Transvaal, con rumor de que Botha, en combinación corre el Delarey, derrotó al general inglés French, resultando este gravemente herido y sufriendo numerosas bajas. Falta confirmar la noticia pues en los centros oficiales de Londres dicen que nada saben.

INDIA.

In demarcación

El gobierno de Alemania ha pedido al de Inglaterra una indemnización de seis mil libras extranjeras por los perjuicios que han sufrido en el Transvaal varios súbditos alemanes.

NAUFRAGIO

Comunican de San Petersburgo que en el mar del Norte naufragó un buque que llevaba a bordo 100 pasajeros. De éstos perecieron ahogados 30. La catástrofe ocurrió por llevar el barco exceso de carga.

WASHINGTON.

Viaje de Mac-Kinley

Mac-Kinley se halla viajando por la California. Su excursión durará seis meses. Ha declarado que en vista de la supremacía comercial de los Estados Unidos, se impone una mayor libertad para el comercio.

FILIPINAS.

Otro cabecilla filipino entregado

El general Mac-Arthur, gobernador de Filipinas, telegrafía anunciando al gobierno americano la captura del jefe filipino Tinio.

Añade que en breve la pacificación será completa en el departamento de la isla de Luzón, donde la insurrección tenía más elementos de resistencia que en los restantes distritos de la isla.

ROMA.

El socialismo en Italia

Los periódicos italianos llaman la atención acerca del desarrollo que está adquiriendo el socialismo en Italia. Actualmente existen en aquella península más de seiscientos Asociaciones socialistas, y se publican 63 periódicos que defienden dichas ideas.

Reformas militares

Proyectos de Weyler

El ministro de la Guerra se ocupa con verdadero interés en el problema de dar colocación en activo a los jefes y oficiales del ejército. Parece que en breve presentará un proyecto en este sentido, cuyos principales extremos son los siguientes:

1.º Los jefes y oficiales en activo no pasarán a la situación de excedentes por voluntad propia, sino por necesidades.

2.º Los jefes y oficiales, no obstante lo dispuesto anteriormente, que deseen pasar a la situación de excedentes, quedarán de reemplazo.

3.º Interin haya exceso de personal, permanecerán los jefes y oficiales en las zonas y dependencias del ejército.

4.º Se establecerá un turno verdadero y riguroso para la colocación en las zonas y reservas entendiéndose que aquel que se le confiare pasará a la cola, no obteniendo nueva colocación hasta que le vuelva a tocar el turno.

Versos y chistes

Improvisación

A la eminente artista señorita doña Carmen Garcé Nuño.

Alma de artista en su cuerpo
puso Dios la sal del mundo,
en su garganta un tesoro,
en sus andares el rumbo,
hizo su rostro del cielo
fidelísimo trasunto,
por eso vibran las notas
con cadencias sin segundo
cuando salen de la boca
de la hermosa Garcé Nuño.
Bendita sea su gracia
que del arte es prez y orgullo
y que hace enante las obras
por ovaciones y triunfos.

J. P. V.

Entre novios: *
—Dí, Julián, ¿no has tenido alguna vez una aspiración íntima que hubieras deseado expresar por medio de palabras, sin poder conseguirlo?
—Sí—contesta el novio—una vez que tuve necesidad de telegrafiar a mi padre para que me mandase dinero y no tenía la peseta para el telegrama.

En Barcelona

Los sucesos de anoche

De Barcelona han teleografiado los siguientes graves sucesos ocurridos anoche:

Al principiar el *meeting* catalanista electoral en el teatro del Nuevo Retiro, se notó la presencia en el salón de algunos elementos perturbadores. Estos interrumpían frecuentemente a los oradores que primero usaron de la palabra.

A intervalos se arrojaban ejemplares de un Manifiesto anticlerical, firmado por Octavio Mirabeau.

Al terminar su discurso Plá Deniel, promovióse un gran tumulto motivado por la expulsión de uno de los concurrentes que no cesaba de escandalizar.

Esto dió origen a una violenta lucha que se estableció a silletazos entre catalanistas y perturbadores.

La mayoría de los concurrentes al *meeting* abandonó el teatro.

Los alborotadores salieron a la calle abriéndose paso violentamente y pretendieron cerrar las puertas del teatro.

Se repartieron bofetadas a diestro y siniestro, llevando la peor parte la gente pacífica que se hallaba en la calle de Cortés.

Salieron a relucir las armas, y en el momento en que la policía tocaba los pitos en demanda de auxilio, sonaron unos doce disparos de revolver, produciéndose con tal motivo un pánico inmenso, con carreras y cierre de puertas.

Continuaba el *meeting* y hablaba Zulueta; pero el Inspector señor Tres-

sols, en vista de lo que ocurría, suspendió el acto.

Los alborotadores se dispersaron. Un numeroso grupo se dirigió al gobierno civil para protestar contra lo ocurrido.

En la plaza de Cataluña, otro grupo, compuesto de unas trescientas personas, empezó a cantar el himno «Los Segadores» y siguió por las Ramblas silbando a la benemérita, a la guardia municipal, a las redacciones de *La Patria*, *La Publicidad* y *Las Noticias*. Dieron numerosos gritos subversivos y arrojaron muchas piedras.

Al llegar a la esquina de la calle de Fernando arrojaron los gritos antipatrióticos, por lo que la policía, sable en mano, cargó sobre los alborotadores, produciéndose una confusión espantosa. Menudearon los golpes, empujones y caídas, resultando muchos contusos.

Parejas de la guardia civil de caballería custodian las redacciones de los mencionados periódicos. Otras parejas recorren las Ramblas.

Se atribuyen estos sucesos a los libertarios.

Sigue la agitación.

EL TIEMPO

Pronósticos de Escolástico

Este popular astrónomo hace el siguiente resumen de las predicciones del tiempo para la primera quincena del presente mes:

Primer estadio.—Días 1 al 3.—Buen tiempo en lo general de la Península, con frío a las mañanas y temperatura desagradable por la noche.

Segundo estadio.—Días 4 al 6.—Vientos del E. en el medio día de Francia, Gerona y N. de Cataluña; luego, aparatos de tronada que se generalizarán, con acción refleja en Portugal.

Tercer estadio.—Días 7 al 9.—Lluvias tempestuosas incluso Portugal; luego tronadas en Castilla, Galicia y Tras-os-Montes, que producen evaporación por el calor.

Cuarto estadio.—Días 10 al 11.—Calor y viento cálido del Sur con tronadas en Levante, Andalucía SO. de Portugal en el centro y en el litoral del NO.

Quinto estadio.—Días 12 al 14.—Lloviznas al N de Portugal y Castilla, calor en Andalucía y reproducción de lloviznas y tronadas en Portugal.

Sexto estadio.—Día 15.—Calor en Andalucía, S y SO de Portugal, Cáceres, Badajoz, Toledo y Madrid; tronadas en Levante y en algunas regiones de la Península, según la hidrografía.

INFORMACIONES ARTÍSTICAS

Las óperas de Giner

Sr. Dr. del HERALDO DE CASTELLÓN.

Muy señor mío y distinguido amigo: Constituye un verdadero acontecimiento artístico la temporada de ópera que se está representando en el teatro Principal de esta capital con el plausible objeto de dar a conocer las obras del insigne maestro valenciano don Salvador Giner.

Realmente se puede decir que éste inspirado compositor ha logrado presentar en escena la ópera española. Cuatro han sido las obras estrenadas «El Soñador» cuyo argumento tiene sabor bíblico, «El Fantasma» de carácter regional, «Morel» (antes el «Rayo de Sol») de cuyo libreto tratando la cuestión social y de diferencia de clases es autor el señor Chocomell y «Sagunto» que recuerda las luchas entre cartagineses y romanos con gran propiedad histórica.

En obras de tan diferente carácter se ha revelado el genio del señor Giner con una música adaptada y grandiosa, de efectos sorprendentes según las situaciones, rica en instrumentación, nueva y sublime que impresiona siempre y de un modo grato al escogido y numeroso auditorio.

La compañía a cuyo cargo está la interpretación de estas obras, la forman artistas notables, muchos de ellos de esta región, figurando las señoritas Dalhander, Sanz, Carreras y Garcé Nuño como típicos de excelentes condiciones artísticas. No sin motivo el público ha marcado con entusiastas aplausos su predilección por la Garcé Nuño que a una preciosa voz y excelente escuela de canto une un dominio completo de la escena en la que revela su especial talento y una presencia modesta y distinguida a la par que simpática y hermosa.

Constituyen también la compañía como primeras partes Alonso, Hernández, Viñas, Domínguez y Tabuyo que han tenido repetidas ovaciones.

Las decoraciones de gran mérito artístico y la riqueza del vestuario han contribuido al éxito, obteniendo repetidos triunfos el maestro señor Giner y el director de orquesta señor Sanchez Torralva, del selecto y nutrido concurso que asiduamente llena el coliseo de la Plaza de las Barcas en donde se advierte la presencia de distinguidos aficionados de las tres provincias valencianas.

P. Y. V.

Valencia y Abril 1901.

Curiosidades

Arbol notable

El árbol más productivo de todos es el cocotero. De él se sacan alimentos, vestidos, bebidas, utensilios y maderas de construcción.

En la India la principal comida de los indígenas es el coco y la leche de estos. Del coco se obtiene azúcar, aceite, estearina y goma. El aceite en su uso se emplea en hacer jabones, y el claro para el alumbrado; la glicerina se obtiene de este último aceite. De las fibras de la cáscara del fruto se hacen cuerdas, escobas, y otras cosas; con la cáscara se fabrican copas, estuches, vasijas etc.

La madera del árbol se pule muy bien y se construyen con ella muebles.

Novelas y cuentos

FIDELIDAD!

Entonces me fijé bien en aquel hombre, y observé que numerosas arrugas prematuras surcaban su frente, producidas no por la edad sino por los sufrimientos: había en la expresión de su semblante un algo que en vano trataba yo de descubrir.

Sin embargo decidido a todo le pregunté por su vida pasada, por sus alegrías, por sus dolores y supe interesarme de tal modo el corazón que por fin rompió el solemne mutismo en que yacía sumido y exclamó:

—Hace diez años, era yo el mozo más feliz de todo el contorno, todos mis convencios me respetaban por que era yo el protector constante del débil contra el fuerte, jamás en mi presencia ningún mozo se hubiera atrevido a insultar a una mujer ó a un anciano.

Los niños todos me buscaban para que les hiciera jaulas ó faroles; los pobres siempre me encontraban dispuesto a partir mi alimento con ellos, y recibía bendiciones sin cuento.

—En fin para que continuar..... yo era el paño de lágrimas de todos.

Por aquél tiempo vino al pueblo un señor viejo y achacoso acompañado de una joven de virginal hermosura.

Hacia ya cuatro ó cinco meses que residían entre nosotros, cuando una noche ó que llamaban fuertemente a la puerta de mi casa.

Mi buena madre se levantó y corrió a abrir, encontrándose con que la hija del señor Anacleto (que así se llamaba el forastero) venía en persona a rogarme que fuera a su casa pues su padre deseaba hablar conmigo.

Cinco minutos después estaba yo en la habitación del señor Anacleto. —Dispensadme Juan José, me dijo, si os he molestado pero hace ya mucho tiempo que iba a dar este paso, y siempre se ha ido alargando. Se que sois un hombre de sentimientos nobles y elevados y os voy a confiar un tesoro que para mí es de inestimable valor.

Y dirigiéndose a su hija exclamó: Ramona, hija mía, ven acá, siento que la vida se me escapa, que el frío de la muerte invade todo mi cuerpo, pero quiero llevarme al sepulcro la tranquilidad eterna... juras que serás su esposa, ó por lo menos un protector para mi hija?

Embargado por la emoción exclamó: —Juro por la Santísima Virgen de las Angustias ser hermano del corazón de Ramona y si ella acepta será su esposo cuando lo tenga por conveniente.

Gracias..... gracias... hijos míos.

Tres meses después acompañaba yo al cementerio el cadáver de Ramona: fué esposa mía durante quince días.

Desde entonces, me parece ver en todas partes su adorada imagen, y avejado por los sufrimientos, siento cuando hablo de ella, se me rejuvenece el corazón.

Aquí calló el pobre hombre, y yo

os de escritorio
GOMEZ
uda de Basabes)
E LA PLANA
Calle del Pueblo, 5

anta Magdalena
Agustín Redó
PINTOR
82—Mayor—82
Da vuelta otra vez a esta capital
ofrece sus servicios este notable pintor.
Especialidad en la pintura de techos, iglesias, zocalos imitando mármoles, flores, etc., etc.
Perfección, prontitud y economía.

OS
COIGNET
E HUESOS POLVO DE HUESOS
DESSELA TINADOS
SUPERFOSFATOS AZOADOS
ABONOS ESPECIALES PARA
SABON Y PARA TIERRAS
ROTURADAS

en una gran cantidad de «humos»
de carbono por lo cual no dejan
ver todas las ventajas de los estériles
parajes en los huertos del secano
le, así como también para toda la
ueva. El ácido fosfórico es de asimilación
no se pierde nunca en el sub suelo,
n y precios dirigirse a la SRA. VIU
CARLES.

N. 7. VALENCIA

ARCELONA
SEVILLA
CRDIZ
LA MEDIDA
tra 3, y Luis Vives, 5

o para hechas para niños
ca, de 12 a 40 pesetas.
inglesa, Mateot, Bosa rosa, etc., de 7 a 30
Cans, Capotea, Chaquetones, etc., de
de 9 a 38 pesetas.

Desde 3 pta. Bistones congo, desde 1'50
ca para ca pesetas.
Jerseys cistalla, elegantes,
dibujos, desde 6 pesetas.
Cuellos tela extra, a 0'50 pta.
Paños a 0'75 pta.

GENERAL ILUSTRADO DE TODOS LOS
TE TEMPORADA

ZARZOS
DE CALZADO

RICO CAZADOR

MEDIC, 46

RA SIN IGUAL

ero, en color y negro, desde 8 a 17'50 pesa

desde 5 a 12 pesetas.
de 1'50 a 8 pesetas.

olico gran variedad en toda clase de calzado
confección de los mismos ó mejorables.

R EL ESTABLECIMIENTO

ARATO Y UNICO EN SU CLASE

mas racional para curar la tuberculosa,
ros crónicos, infecciones gripales, enteri-
ivas, inapetencia, debilidad general, por-
neurastenia, impotencia, enfermedades
raquismo, sacrofulmia, etc. Franco, 2'50
Farmacia del Dr. Be nedicto, San Bernar-
principal: Farmacias.

para no interrumpirle en sus meditaciones le di las gracias y me despedí.

F. LACROZETTE.

CASTELLON

Inmediatamente de haber llegado ayer a esta capital nuestro ilustre y querido amigo, el candidato oficial a la diputación a Cortes por Albocacer, don Emilio Sánchez Pastor, visitó en sus domicilios a los señores don Jaime Bellver, don Francisco Rambla, don Nicolás Forés; don Juan Martín y otros amigos suyos, todos los cuales han agradecido mucho esa atención del exsubsecretario de Gobernación.

Ayer mismo que hoy recibió el señor Sánchez Pastor en el domicilio del señor don Cayo Gironés, donde se hospeda, las visitas de muchos correligionarios y amigos particulares suyos pero las visitas de hoy no le han impedido al señor Sánchez Pastor hacer las suyas a muchos antiguos amigos; suyos y dedicarnos a nosotros el agradable rato que ha permanecido esta tarde en las oficinas del HERALDO.

Mañana en el tren de las nueve de la misma marchará a Torreblanca. Después de comer en Torreblanca saldrá para Alclá de Chivert desde donde se dirigirá a las Cuevas y Albocacer.

En este último punto permanecerá hasta después de haber saludado a las representaciones del partido liberal de los pueblos de la parte alta de aquel distrito y luego visitará Cabanes, Villafamés y otros pueblos de la parte baja.

En Albocacer se le prepara al señor Sánchez Pastor una entusiasta recepción.

Por el Rectorado del distrito, ha sido aprobado el expediente de sustitución por imposibilidad física, del maestro de Azucar, don Manuel Balaguer Mañas.

Por la secretaría de la junta provincial de Instrucción pública, se ha enviado hoy a la superioridad, el expediente de doña Angeles Sana Corbató, en concepto de hija huérfana de un maestro.

La alcaldía ha comunicado al director del HERALDO su nombramiento de individuo de la comisión de las fiestas de Julio a cuyo esplendor atenderemos como el primero.

El nuevo delegado de Hacienda de la provincia, don José Carrillo de Albornoz, en circular dirigida a los alcaldes de los pueblos, les recomienda que con el fin de que subsista cual corresponde la más perfecta armonía entre aquellas corporaciones y las distintas dependencias de Hacienda hagan un supremo esfuerzo para que dentro de cada mes a partir del presente, ingresen en las arcas del Tesoro las cantidades que aducen por el impuesto de consumos, sobre sueldos, 1 por 100 de pagos, cédulas personales y demás conceptos.

En el express de esta tarde ha llegado a Castellón, nuestro distinguido y cariñoso amigo el ilustrado representante de España en China, don Leopoldo de Alba Salcedo, quien probablemente presentará su candidatura de diputados a Cortes por uno de los distritos de esta provincia. Bien venido.

Debiendo reunirse la junta provincial del censo y celebrar sus sesiones desde el día 12 de los corrientes en el salón de sesiones de la excelentísima Diputación y no pudiendo funcionar por tanto la comisión mixta de reclutamiento mientras aquélla esté reunida, se ha dispuesto que el juicio de exenciones del reemplazo de este año y revisión de las de los anteriores de los pueblos a quienes se le había señalado los días 13, 14 y 15 del actual, tengan lugar los días de este mes que ya continuación se expresan. Castellón, el 17 y 18,

Benicarló, Cáliz, Jérica y Viver, el 20. Montán, Montanejos, Paviás, Pina, Puebla de Arenoso, Sacanet, Teresa, Torás, Torralba, Villamalur y Villanueva de la Reina, el 21.

Con el fin de enterarle de asuntos de verdadera importancia, la alcaldía de la capital, interesa la presentación en la secretaría del ayuntamiento, del vecino Manuel Vives Expósito.

El señor Juez de instrucción de esta capital, por providencia reciente en el sumario que instruye contra José Traver Martí sobre hurto de varios efectos, ha mandado se cite a los que se consideren como dueños de dos pañuelitos blancos y un alfiler para señora que le fueron ocupados al procesado Traver el día cinco de los corrientes, y a los que se reputen igualmente dueños de dos alfileres que se supone debió hurtar el propio Traver en el término de esta ciudad a últimos del pasado Marzo o principios de Abril actual, a fin de que dentro del término de ocho días contados desde mañana comparezcan ante el Juzgado con objeto de recibirseles declaración o instruirles del derecho que les asiste para mostrarse parte en la causa y renunciar o no a la restitución o indemnización que pueda corresponderles, con la obligación de concurrir a este primer llamamiento, bajo la multa de cinco a cincuenta pesetas.

Se nos llama la atención para que llamemos seguramente nosotros la del celoso gerente de la empresa, el señor Meneses, acerca de recientes descuidos en el servicio del tranvía de Onda al Grao de Castellón.

Ayer mismo hubo de interrumpir la marcha el tranvía de las dos y media de la tarde poco antes de llegar a Onda por falta de agua en la máquina y el retraso en la llegada a Onda del aludido tranvía por el motivo mencionado causó los consiguientes perjuicios a los viajeros que nos denunciaban el hecho.

Hace dos ó tres días iban las cajas de naranja tan mal colocadas en un tren que se dirigía al Grao, que para que no se cayeran a la vía y descarrilara el tren al tropezar con ese obstáculo, tuvieron necesidad algunos viajeros de apoyarse en las cajas.

El mismo día ó al siguiente de esto que referimos, cayeron dos cajas estando el tren en marcha y a la casualidad de haber caído fuera de la vía se debe que no hubiera ocurrido entonces el descarrillamiento que nos tocará registrar, más ó menos pronto, si el señor Meneses, acreditando una vez más su interés por el buen servicio del tranvía y sus atenciones con el público de todas las clases, no lo remedia.

Nuestro gozo en un pozo... si se confirma esto que hemos leído hoy en El Mercantil Valenciano, referente al ferrocarril minero de Ojos Negros:

«El asunto del ferrocarril minero de Ojos Negros, que era para muchos un problema, ha dejado de serlo por habérselo remitido a la aprobación de las Cortes el proyecto adoptado en definitiva.

Consiste en aproximar todo lo posible la vía del citado ferrocarril minero a la del Central de Aragón, cuyo trazado consideran los informantes de gran valor técnico.

Han resultado por tanto infructuosas las operaciones de reconocimientos y tanteos por las proximidades de Aliaga, Cuenca del Mijares, cuenca del Turia, etc., cuya topografía no ha consentido a la comisión de estudio la elección de zona viable.»

La apreciable familia de nuestro querido amigo el nuevo ingeniero jefe de montes de la provincia de Huesca, don Rafael D'Ocon, se encuentra de nuevo en Castellón de paso para Huesca, a donde marchará el domingo próximo.

El pueblo está cansado de palabras. Nada de discursos, nada de meetings; hechos, hechos y hechos. Si queréis votos repartid dulces de La Dulce Alianza.

El ilustrado secretario del gobierno militar don José Gijón ha recibido una carta del nuevo general gobernador militar de esta provincia don Juan Manrique de Lara, anunciándole su venida a esta capital del 8 al 9 del presente mes.

En el correo de esta mañana, ha salido para Onteniente, acompañado de su cariñosa señora, nuestro querido amigo, el ilustrado farmacéutico, don Odilón Gironés.

En el negociado correspondiente del gobierno civil, ha presentado hoy para su registro don Alfredo Ercoido Bunell vecino de Eslida, una mina de azogue descubierta en el término municipal de Artana.

El nuevo delegado de Hacienda de la provincia don José Carrillo de Albornoz, está recibiendo desde ayer las visitas de todas las autoridades, funcionarios y distinguidos particulares de la capital.

También es muy visitado el nuevo administrador de Hacienda señor Flores Puigecerver y del excelente trato de ambos altos funcionarios de la Hacienda provincial salen muy satisfechos sus visitantes.

Mañana a las diez y media de la misma volverá a reunirse la comisión de las fiestas de Julio en la casa capitular.

En la sesión que ha celebrado esta mañana el ayuntamiento, se ha acordado la creación de una escuela para niños, en el local de la antigua batería de San Roque.

El ayuntamiento ha acordado designar al ilustrado arquitecto municipal don Godofredo Ros para que justiprecie la parcela de terreno contigua a la casa capitular, propiedad de don Félix Bueso con el objeto de gestionar su adquisición si conviene.

Leemos que una comisión de pescadores ha visitado al gobernador de Valencia, para protestar contra la proposición de los pescadores de Vinaroz, que desean se prorrogue la pesca del dou.

Los valencianos lo que quieren es que se respete la veda absoluta.

El Ilmo. señor obispo de la diócesis, acompañado del Rdo. don Rafael Borrás, salió anteaayer en dirección a Caliz, al objeto de comenzar la pastoral visita que anunciamos en uno de nuestros últimos números.

Durante el pasado mes de Abril se han registrado en el juzgado municipal, 78 nacimientos, 107 defunciones y 43 matrimonios.

Está comprobado.—La pereza en las digestiones causada por disgustos, vida sedentaria, ó por excesos, se corrige con el «Elixir Estomacal de Saiz de Carlos». Pídase siempre «Elixir Saiz de Carlos», único acreditado, único que cura. Ocho años de éxitos constantes. Exijase en las etiquetas la palabra Stomalia, marca de fábrica registrada en Europa y Américas.

Mañana están en turno los retirados para cobrar sus haberes del pasado mes de Abril.

Hoy ha celebrado sesión ordinaria el ayuntamiento de segunda convocatoria.

Mañana publicaremos el extracto oficioso de la misma.

Ha marchado a Burriana para dar allí unos conciertos, el eminenteguitarrista don Francisco Tárrega.

Los socialistas celebrarán próximamente un meeting electoral en el Grao.

Después darán otros en la capital y en los pueblos del distrito.

El próximo lunes empezarán a maniobrar las fuerzas de la guarnición, dirigiéndose en paseos militares a las poblaciones limítrofes.

Mañana la noche se reunirá el jurado del sindicato de policía rural de esta ciudad, para fallar varias denun-

cias presentadas contra infractores de las ordenanzas de la comunidad.

Mañana se reunirá la junta provincial de instrucción pública.

Ha regresado de sus posesiones de Rafelbuñol, en donde ha pasado unos días, la distinguida familia de nuestro cariñoso amigo, el comandante de Otumba don Juan Aragonés. Bien venida.

Ayer marchó a la Corte la distinguida señora del ilustrado capitán de infantería don Vicente Revest, siendo objeto en la estación del Norte de una respetuosa despedida. Lieve feliz viaje.

Han sido autorizados por el ayuntamiento para verificar las obras que tenían solicitadas, los vecinos de esta capital, don Hipólita Fabra, don Jaime Sales y don Rafael Gasset.

Ha tomado posesión de su nuevo destino el sobrestante de obras públicas, afecto al servicio de la Jefatura de esta provincia, don Juan Ribera.

Mañana abrirá nuevamente sus puertas el teatro Principal, representándose por la compañía de la Millanes, «Buena Sombra», «Foch en l'era» y «El Barquillero».

La Millanes tomará parte en la representación de la primera y última obra de las tres anunciadas.

«Foch en l'era» se pondrá en escena con el decorado estruendo en Valencia y en presencia del autor de tan aplaudida obra, nuestro querido amigo el señor Thous, que llegará mañana a Castellón.

Politiquilla

«No lo creemos» es el título del primer editorial de ayer de El Regional. El apreciable colega tetanista trata al parecer en ese artículo, de justificar el temerario paso que acaba de dar el alcalde de Lucena don Joaquín Vidal.

«No lo entendemos» debió ser el título del mencionado artículo y se hubiera ahorrado las dos columnas del 10 gordo que ocupa en la edición que tenemos a la vista.

Nosotros lo hemos leído y releído; lo hemos dado además a leer a otros de tan buena vista como nosotros... ¡francamente!... no lo hemos entendido ni nadie lo ha podido entender. No le extrañe, pues, al colega que pase sin la contestación nuestra que seguramente esperará.

En política, caro colega, es tan malo pasarse de bobos como de listos y es peor todavía pasarse de estas dos cosas a un mismo tiempo. No nos habrá entendido El Regional verdad?

Pues eso mismo nos ha ocurrido a nosotros con su hábil artículo de ayer «No lo creemos».

Verdad es que nosotros no somos, ni con mucho, la mitad de hábiles y de arrogantes que El Regional.

Quedamos, pues, en que El Regional no le ha dicho ayer nada al HERALDO y en que el HERALDO tampoco le ha dicho nada a El Regional sobre la carta famosa del alcalde de Lucena.

¿Porque hemos de tener nosotros mejores entendaderas que El Regional?

Declara ayer este colega que no ha entendido lo que el HERALDO le dijo al alcalde de Lucena y el HERALDO no quiere ser más listo que el Regional declarando haber entendido su artículo «No lo creemos».

Total: dos bobos de oficio (El Regional y el HERALDO) y un solo hombre listo verdadero: el alcalde de Lucena.

Ahora queda por ver lo más importante en el pleito político, origen de la falta de entendaderas de ambos periódicos.

Queda por ver ahora, qué es peor; «si pasarse de bobos ó de listos» y poco hemos de vivir para no saberlo.

Libros y periódicos

Nuevo Mundo

El rápido progreso que las artes gráficas y la tipografía operan en España colocándonos a la altura de las mejores publicaciones del extranjero, lo demuestra de la mejor manera el número que ofrece al público esta semana Nuevo Mundo. Son 24 páginas de amena lectura con todas las actualidades culminantes: Copia en magníficos fotogramas a doble plana los principales cuadros de la exposición de Bellas Artes; Las hazañas

del Manzanares. El atraco del Ministerio de Hacienda; El galleguito en el Hospital; Recuerdos de 1808, y otros más con texto de Mudoño, Pareja Serrada, Alcántara, Tolosa, Felix Mendez, Taboada y planas artística y en colores de Cabrinety, Pedrero y Karikato. Todo en papel estucado con impresión de gran lujo y por el increíble precio de 20 céntimos. Tiene bien merecida nuestra enhorabuena el popular semanario por las mejoras introducidas que el pueblo sabrá agradecer.

En la Audiencia

Juicio suspendido

El juicio señalado para hoy en la audiencia, en el que había de conocerse la causa instruida por el juzgado del partido de la capital contra Genaro Feltrer, por el delito de falsificación de documentos, se ha suspendido, por renuncia del abogado defensor don Manuel Bellido.

JURADOS

Lista de Jurados y Supernumerarios designados por la suerte que han de actuar durante el segundo cuatrimestre.

PARTIDO JUDICIAL DE VINARÓZ

- Cabezas de familia: Antonio Torres Estrada, Vinaroz. Germán Piquer Serres, Idem. Mateo Foguet Alberto, Idem. Sebastián Comes Mas, Idem. Domingo Costa Fontanet, Idem. Salvador Roso Pascual, Idem. Bautista Pascual Juan, Idem. Bautista Pla Fonet, Idem. Antonio Navarro Llanes, Idem. Francisco Esteller Miralles, Idem. Vicente Ferrer Llanes, Idem. Joaquín Selma Escobedo, Idem. José Alambillaga Penollos, Idem. Antonio Calbet Marques, Benicarló. Juan Diego Tormo, Idem. Antonio Fresquet Montán, Idem. Bautista Maria Febrer, Idem. Agustín Queralt Pla, Idem. Felipe Sorli Soriano, Idem. Joaquín Pedra Querol, Idem.

- Capacidades: Ricardo Querol Vives, Vinaroz. Antonio Verdera Gaudi, Idem. Juan Morales Fuster, Idem. Francisco Rico Morell, Idem. Baltasar Esteller Esteller, Idem. Manuel Esteller Pruñonosa, Idem. Domingo Agramunt Meseguer, Idem. Agustín Boix Arin, Idem. Baltasar Sabater Ortí, Idem. Agustín Rabasa Adell, Idem. José Redó Gisbert, Idem. Francisco Ballester Carbó, Benicarló. José Fabregat Sebastián, Idem. Fernando Fíbla Febrer, Idem. José Font Machordom, Idem. Fernando Esteller Esteller, S. Jorge.

- SUPERNUMERARIOS: Cabezas de familia: José Gades Llorens, Castellón. Tomás Guillén Albiol, Idem. Manuel Ribes Gas, Idem. José Verchile Corella, Idem.

- Capacidades: Pedro Armengol Ripollés, Castellón. Francisco Avenit Tirado, Idem.

Diario de Avisos

Santoral. Viernes, 3.—La Invencción de la Santa Cruz. Sábado, 4.—Santa Mónica.

Cultos. Mañana estarán las Cuarenta Horas en la iglesia de Santa Clara.

Consumos. Lo recaudado en consumos durante el día de ayer ascendió a 1200'54.

Registro civil. Durante los tres últimos días se han hecho en el registro civil las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—Día 30: Teresa Llaneta Sorli, Juan Piñón Torrella, Vicente Monsonis Sanz, Teresa Llopis Fabregal, Vicente Sos Peña y Joaquín Solsona Perez. Día 1: Rosa Vilar Santamaria y Maria Membrado Carpi. Día 2: 0. Defunciones.—Día 30: Maria de Carmelo Bridal Liró 7 meses. Día 1: Juana B. Gil Llanés, 56 años. Día 2: Juan Ribelles Benlliure, 64. Matrimonios.—Día 2: 4.

Caja de Ahorros y Monte de Piedad de Castellón. El día 4 de los corrientes a las tres de la tarde celebrará almoneda este establecimiento, de todas las prendas y efectos correspondientes a préstamos vencidos.

Limónada Cayol. Viuda de A. Cayol, Valencia. Esta acreditada casa pone en conocimiento del público que ofrece a prueba sus limónadas, premiadas en todas las EXPOSICIONES con las más altas recompensas.

Ati mismo ofrece sus acreditadas cervezas alemanas, zurza y cerveza brk en el único depósito de esta capital, Gerardo Chermé, 49 (antes Remedie). Cuartel de S. BBBS

Vertical text on the right edge of the page, including fragments of other articles and advertisements.

